# 東西条地区住民自治協議会だより

『人と歴史と緑が醸す笑顔と交流のまち東西条』

## 第5号 平成25年11月22日発行

東西条地区住民自治協議会 事務局 TEL/FAX 082-421-2023

#### 東西条小学校区通学路ゴミ拾いについて(お願い)

東西条小学校区秋のゴミ拾い活動を実施いたしますので、たいへんお忙しいとは存じますが ご参加くださいますようお願いいたします。

- 日時 平成25年12月14日(土)9:00~10:30
- 〇 清掃区域及び方法
  - ・西条・吉行・土与丸地区・・自宅から勤労福祉センターまでの間 (収集されたゴミは小学校近くの歩道橋のそば付近に置いてください。)
  - ・助実地区 ・・・・・・・旧消防ポンプ庫前へ集合して、山下橋までの間 (収集されたゴミは山下橋のそば付近に置いてください。)
  - ※ 自宅のビニル袋にゴミを入れていただき、収集場所では、市の回収袋に移し替えていただきたいと思います。16 日(月)に市がゴミを回収いたします。尚、雨天の場合は中止しますが、小雨の場合は決行しますのでよろしくお願いいたします。
  - ※ 参加された皆様には、軍手とゴミ袋を回収場所でお配りいたします。

《東西条住民自治協議会、公衆衛牛推進協議会吉土実地区

### 11月役員会開催 並びに「世帯数調べ」の協力お礼

平成25年11月21日、東西条地区住民自治協議会役員会を開催し、総務、防犯・防災、福祉、健康・生涯学習、地域活性化の各部会から活動報告や今後の予定についての説明がありました。(次の面に各部会の内容を載せています。)

また、区長並びに区民の皆様には、「住民自治協議会構成世帯数調査」への ご協力、有難うございました。お陰さまで多くの皆様に登録していただきまし た。未加入の方もいらっしゃいますが、是非お入りいただきたいと存じます。



(役員会の様子 11/21)

昨今は、いつ何が起きてもおかしくない状況が続いています。同じ東西条小学校区に住まいするものとして、情報を共有し、お互いに助け合い協力し合うことが必要ではないかと考えています。「安全・安心なまち」みんなが住んでいてよかったと言え、真の意味で「人と歴史と緑が醸す 笑顔と交流のまち 東西条」にするためにも、これからもご協力の程、よろしくお願いします。

なお、区長の皆様には、住民自治協議会だよりの配付等、これからもいろいろとお世話になります。よろしくお願いいたします。

#### 住民自治協議会「5部会」の事業報告・今後の予定

《5部会》

〇 総務

- ・西志和まちづくり自治協議会の役員の方との研修に参加し、総務部会のこと等について 話し合いました。地域ごとに作ったらよいものに関しては区長と相談しながらやってい きます。
- 〇 防犯・防災
- ・多くの皆様に協力していただき、「防災マップ」ができましたが、これを区長にご覧いただき、より確かなものにしていく予定です。その後、印刷 し各家庭に配付していきます。
  - ・西志和まちづくり協議会との研修に参加しました。組織の構成が本自治協議会とは違うところもありましたが、防犯・防災については同様でした。マップづくりのきっかけについて聞かれましたが、実際に土石流にあった体験によりマップの必要性を感じたからです。マップを手元に置いて、避難場所等を把握し、いざという時に役立ててほしいと思います。



《安全マップの発表》

- ・「地域安全マップづくり」にも多くの方々に参加していただきました。特によかったことは、小学校の児童が精力的に学習していたことや現地調査中の事故がなかったことです。マップは現在小学校にあります。
- 〇 福祉
- ・「子ども民生委員」による家庭訪問の1回目を民生・児童委員の皆様方の協力を得て 9月に行い、高い評価を得ました。2回目は松賀中学校とも連携をしながら12月に 行う予定です。
- ・2月15日には、「地域子育て講演会」(従来の「家庭教育講演会」より名称変更)を行います。
- ・2月に行われる「地域まるごとサロンパーティ」に参画させていただきます。
- ・「見守り隊への小学生による感謝状贈呈」は、今年度は行わず、次年度へ引き継ぎます。
- 〇 健康・生涯学習
  - ・3月2日の日曜日に「さわやかウォークの日歩こう DAY」を行います。
- 地域活性化 ・11月17日の東西条まつりが約2000人という多くの方々に集まっていただき開催できました。ご協力に感謝します。

#### 生涯学習フェスティバル参加(出品・体験コーナー)

11月2、3日の2日間にわたって、東広島市生涯学習フェスティバルが開催されました。西条北ブロックとして寺西・平岩とともに東西条地域センターのブースには、絵画教室、園芸教室、四季に学ぶ(俳句)教室の皆様方の作品を展示しました。また、園芸教室の皆様には体験コーナーを設置して、「健康竹踏み」の製作支





《作品展示と「健康竹踏み」製作体験》

援に取り組んでいただきました。来場された方々は、熱心に作品を見られたり「健康竹踏み」づくりに 精を出したりしておられました。

#### 西志和まちづくり自治協議会の皆様との合同研修

11月12日、視察研修として西志和まちづくり自治協議会から12名の皆様がお越しになり、防災マップ作成による災害予防活動と単位自治会の充実のための規約・組織づくりについての研修を行いました。本自治協議会からは、会長、総務部会長、防犯・防災部会長、事務局長が出席し、説明や話し合いを行いました。ご質問やご意見の一部を紹介します。

- 避難の時期はいつごろが良いか。→ 予知情報を もち、メディアで情報をつかんで「命を守る行動 をとる」ことが大切
- 個々人の意識を高めるためにはマップづくり等に 多くの人のかかわりが必要だと思う。→全区長に 文書等で趣旨説明をし、地域をよく知っている 方々から意見をいただき、マップづくりに生かす。





《西志和まちづくり自治協議会との研修の様子》

現地調査が大切。出来上がったマップは全世帯へ配付予定。マップを見て、避難場所・経路等理解して おいてほしい。

○ 自治会の中で班をつくり広報等、回覧している。規約は作られているか。→規約を作っている区も作っていない区もある。自分の所は作っているが、統制力があり、協力してもらいやすいのでは。

《研修時間の 1 時間 30 分があっという間に過ぎてしましました。この研修を通じて、横の連携の必要性、 幅広く情報を集め、地域は違っても協力し合うことの大切さを感じました。》

#### 絆の深まり「東西条まつり」開催される!

11月17日、第17回の「東西条まつり」が行われました。住民自治協議会が発足して初めての「まつり」ですが、芸能発表会、作品展、遊休品・農産物販売等が盛大に行われ、バザー会場もにぎわいを見せ、約2,000名という多くの方々にお越しいただきました。また、広島大学の学生も工作体験のブースを出して、花を添えてくださいました。

《当日の様子を撮った写真を地域センター内に掲示する予定(11月28日~12月7日)ですので、どうぞお越しください。尚、写真の販売も行わせていただきます。必要な写真が見つかりましたら事務室までお申し込みください。》



《「東西条まつり」入口付近》



《作品展示》



《芸能発表会》



《遊休品‧農産物販売》



《バザー会場》

#### 東西条地区 ミニ・ニュース

東西条地区の話題、出来事、史跡等、お届けします。今回は、「ごみステーションの様子」です。

朝のごみステーションの様子です。7 時頃見ると、左下の写真のようでした。次に、8 時40分ごろ見ると、市の指定のビニル袋に入った多くの燃えるゴミがごみステーションいっぱいに並んでいました。ごみを出し入れする真ん中は開けて、後から利用する人が入れやすいようにと、両サイドから入れておられたのです。ここに「気配り・思いやり」を拝見させていただきました。素晴らしい東西条地域です。







《ごみステーション7:00》

《ごみステーション 8:40》

「こんなことがあるよ」「これは皆さんに知ってほしいな」等のニュースがありましたら、事務局 (東西条地域センターTil&FAX 421-2023)までご連絡ください。お待ちしています。

#### 東西条地域センターからのお知らせ

#### ◎ 東西条小学校 2 年生と広島大学の学生の施設見学

11月12日、東西条小学校2年生が、生活科の授業の一環として、 地域センターを見学しました。見学後、児童は部屋の数や職員数、利用 者の年齢や人数など積極的に質問し、あっという間に時間が経ちました。 昨年度は23,386 人の方々がセンターを利用されたことを聞いた児童 は、地域センターの意義を理解したようでした。

また、2年生は東西条まつりで「ニャーゴ」という音楽物語を演じ、 見ている人々を感激させてくれました。有難うございました。

11月19日には広島大学の学生が社会教育学演習の一環として、施設見学をし、地域センターの役割や市の進める生涯学習について東広島市教育委員会の生涯学習係長から話を伺い、東西条地域センターの職員(社会教育主事)からは主催講座の企画・運営、貸し館事業等に関する説明を聞き、質疑応答を行いました。学生からは、地域の方々の要望の把握の仕方、企画にかかる時間、事業の評価について等、多様な質問が出ました。

地域センターは地域活動の拠点であり、市民協働のまちづくりを推進すると同時に生涯学習に関する活動の振興を図るところです。そのため





《東西条小学校2年生》



《広島大学社会教育学演習》

には、施設・設備を含めたセンターの環境を整備するとともに多くの皆様方に目的をもってセンター を活用していただくことが大切であると思います。職員も頑張りますので東西条地域センターをこれ からもよろしくお願い致します。